

Deo Exercituum in SS. Mil. Vrso. Victore et Soc. Rest. S. P. Q. S. An. MDCCLXIX.

Das Frontispiz bietet und eine Säulenstellung in zusammengesetzter Ordnung bar: ein hohes Licht in ber Mitte und zu jeder Seite beffelben zwei Säulen und ein gebrochenes Echpilafter, welche das Gesims mit dem Gibeldach tragen; unter dem Licht und auf dem Hauptgesimse ruhend das gefronte Stadtwappen in Stein gehauen und gleichsam als Schildhalter zwei sigende Figuren babei, links die Neligion, rechts die Starkmuth und bann zu beiden Seiten die der Dedikation entfprechenden, neun Fuß hohen Statuen der Thebaer, links über die Baluftrade der Dachzinne hinaus: die heil. Urs, Berena, Mauritius, rechts: Biktor, Regula und Felix; an diese reihen sich gegen Nord ber hl. Stephan, Patron ber ersten Pfarrkirche zu Solothurn, und Karl Borromäus, ber große Bohlthater ber fatholifchen Schweig, und gegen Sub ber hl. Beat, ber erfte befannte Verfünder bes Evangeliums in unferm Vaterlande, und ber fel. Bruder Niklaus von der Flüe, der für Solothurn hochverdiente Friedensbote auf dem Tage zu Stanz. Alle diefe Standbilder von J. B. Babel. — In dem Gibelfeld glänzt, statt ursprünglich das griechische Monogramm Chrifti, jest 4) der hebräische Name Jehova. Endlich front den Gibel, über den 8 von Maus Schnet verfertigten Canbelabern, als Zeichen unferes heiles ein zierlich vergolbetes Kreuz. Raum wird ein Freund schöner Architektur sein Auge unbefriedigt auf unsere gang in Quabern aufgeführte und fo sinnig verzierte Lirchenfagade richten.

Treten wir in das Innere hinein, so begegnet uns gleich innerhalb der Hauptporte die wirklich hübsche jonische Säulenstellung under dem Orchester: zwei runde Säulen aus hartem Stein, Mono-

¹⁾ Vergl. die zwei guten Kupferstiche: Die Façade und das Innere der Kirche, von Chr. von Mechel in Basel; die trefssiche Originalzeichnung im hiefigen Stadthause. — 2) Plan II. — 3) Unsere Zeichnung. —4) Erst seit 1839, von Kupferschmied Christen und im Feuer vergoldet von Goldschmied P. Graff.